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A C T A NQ 46 

ACTA DA REUNIÃO ORDlNAAIA DE 18/11/1977 

N~ dia dezoito de Novembro de mil novecentos e setenta e sete F nesta 

~idade de Aveiro, edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reuniões da cAmara 

Municipal, reuniu a mesma C~a, pelas 21,30 horas, sob a presid~ncia do Pre

sidente Sr. Dr. José Girão Pereira, e .om a presença dos Vereadores Sra. Enga 

Francisco Soares Pinheiro, Dr. Jos6 da Cruz Neto, EngQ Carlos Lourenço Bóia , e 

D. Zulmira Eneida de Sousa Silva e Cristo Barreto Cerqueira. 

Declarada aberta a reunião pelo Sr. Presidente e tendo previamente 

.ido distribuído por todos os Membros o respectivo texto, foi dispensada a lei 

tura da acta, de acordo com a disposição legal que permite tal procedimento. 

Foi deliberado, por unanimidade, justificar as faltas dadas pelos V~ 

readores Srs. Orlando Moreira de Campos Cruz e Dr. vítor Manuel Cepeda Manga

r!o. 

BALANCETES - Presentes os ba1ancetes da Tesouraria, da Câmara Munio!. 

,aI e da Zona de Turismo, de hoje, que apresentam um saldo, respectivamente,de 

27 a?2 576$30 e 1 746 637850, em dinheiro, e 7 983 034S70 e 76 691540, em doeu 

mentos de despesa. 

SEGUROS - Foi presente um ofício, datado de 11 de Novembro corrente, 

das duas corporações de Bombeiros Voluntários desta cidade, a solicitaram a el~ 

vação, pelo menos para o dcbro, dos valores por que se encontram seguroa, no 

ramo de acidentes pessoais, os bombeiros daquelas instituições, e solicitando 

também uma contribuição para seguros do material. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, elevar os referidos valores pa

ra o dobro e solicitar a indicação dos enoargos com o seguro das viaturas. 

LICENÇAS DE LOTEAMENTO - Foram presentes os seguintes processos res

peitantes a loteamentos e concessão de alvarás, sobre oe quais foram tomadas 

as deliberações adiante indicadas: 

- Nº 197/75, para um terreno situado no caião, pertencente a Manuel 

da Maia Palavra. - Deferido, nos termos e nas condições das informações e pa

receres constantes do processo; 

- Nn 408177, para um terreno situado no Solposto, pertencente a Ma

ria Emília Gonçalves Moreira Silva. - Deliberado conoordar com o parecer da Di 

reoçK0 de Urbanização de Aveiro e determinar ao G.D. a elaboração do estudo ~ 

baníetico da zona, oom vista à sua apreciação na próxima reuniAo; 
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- NQ 332/77, para um terreno situado na Rua 25 de Abril, em Matadu

ços, pertencente a Aristides Martins Pereira. - Deferido nos termos dos parec~ 

res e informações cbnstantes do processo; 

- NC 385/71, para um terrend situado na Travessa das Leirinhas, em 

Aradas, pertencente à JO~ Ferreira e outro. - Deferido nos termos dos parece

res e info~aç5es constantes do processo. 

A propósito das dificuldades que por vezes se deparam quanto ao li

cenciamento dos pedidos de loteamento e verificando-se a impossibilidade de o 

G.U. proceder à elaboração dos estudos urbanisticos necessários 08 Srs. Verea

dores foram informados pelo Sr. Presidente de que tinha sido requisitada a co

laboração de um arquitecto da Junta Distrital de Aveiro. 

MERCADO DE MANUEL FIRMINO - ARREMATAÇÃO DE BANCAS - Face à participâ 

ção do fiscal de Mercados e Feiras Herculano Gonçalves Carvalhosa, foi delibe

rado, por unanimidade, p8r em arrematação, na próxima reunião, pelas 21,30 ho

ras, as bancas nQs. 4 da Placa E e 6, 14 e 19 da Placa M do Mercado de Manuel 

Firmino. 

AQUISrçÃO DE CONTEN'I9RES - O Sr. Presidente deu a conhecer que em Ju 

nho do corrente ano tinham sido encomendados 50 contentores para recolha de li 
xo, mas s6 agora a firma Metalofabril tinha podido efectuar o fornecimento,sen 

do 35 contentores a 16 250$00 e 15 a 17 500$00, preços estes que aceitou, dada 

a dificuldade em obter fornecimentos deste género. 

A CAmara deliberou, por unanimidade, ratificar a decisão do Sr. Pre

sidente. 

CONSTRUÇÃO DA PASSAGDI DESNIVELADA DE ESGUEIRA. EM AVEIRO - Foi pre

sente o processe da obra em referência, superiormente aprovado e comparticipa

do, tendo o Sr. Presidente esclarecido que as conversações já entabuladas com 

alguns dos proprietários de prédios a expropriar estavam a decorrer da melhor 

forma, havendo promessa de d.~~, de alguns terrenos e o acordo de proprietá

rios quanto ao valor das transacções a efectuar. 

Esclareceutambém que havia necessidade de ultimar as compras de pré

dios antas do pr6ximo dia 30 de Novembro corrente, a fim de se conseguir uma 

avultada comparticipação estatal. 

SUbmeteu, ainda, à consideração da Câmara a proposta para aquisição 

do prédio situado na Rua de João de Moura, nº 27, pertencente ao Sr. José Bor

ges da Silva, que este se compromete a efectivar pela importância de 3 450 coa 

tos, considerada vantajosa para a Câmara. 
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Dada a urgêncd.a em resolver estes problemas, oom vista. não s6 à ob

tenção da referida comparticipação, como também a permitir a abertura, ainda 

no corrente ano, do concurso público para execução da. empreitada Qe constru

ção da obra de arte, a Câmara deliberou, por unanimidade, autorizar o Sr. Pr~ 

sidente a ultimar todas as negociações e conferir-lhe poderes, ou a quem as 

suas vezes fizer, para outorgar nos acordos-promessas de compra e venda e nas 

escrituxaB a celebrar. 

URBANIZACÃO DA ZONA A SUDESTE DE CACIA - O Sr. Presidente deu a 00

nhecer que tinham sido efeotuados contactos e obtido o acordo de alguns doa 

proprietários de terrenos abrangidos pela "Urbanização da Zona a SUdeste de C~ 

cia", pedindo aqueles ãmpor-tânoí.aa que variam entre 30$00 e 50$00 por cada lIl;2. 

tro quadrado, preço este inferior ao atribuido pelo Sr. Engº Francisco Maçari 

co na avaliação a que procedeu. 

Também deu a conhecer que há possibilidade de obter uma compartici

pação estatal, da ordem dos 900 contos~ para a aquisição daqueles terrenos. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, autorizar o Sr. Presidente a 

concluir as negociações dos terrenos em causa, com base naqueles preços, e bem 

assim conferir-lhe poderes, ou a quem as suas vezes fizer, para outorgar nas 

respectivas escrituras, em representação do Município. 

REPOSTCCiES - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar a reposição 

da importância de 2 400$00, respeitante ao abono de familia indevidamente pro

cessado ao zelador Manuel da Silva. 

PROVAS DESPORTIVAS - Foi presente o ofício nº 1578, datado de 11 de 

Novembro corrente, em que a Direcção-Geral de Viação solicita parecer acerca 

da "I Corrida d;e S. Silvestre de Aveiro", a realizar em 31 de Dezembro pr6xi

mo, pela Associação de Desportos de Aveiro. 

Por unanimidade, foi deliberado informar que não há inconveniente 

na. realizaç~o da aludida prova. 

~REITADAS - Por proposta do Sr. Presidente e por unanimidade, foi 

deliberado efectuar concurso limitado para execução das seguintes empreita

das, cujos projectos foram presentes e aprovados: 

- "Estudo sumário da rede de efluentes domésticos na Rua da Liber

dade - Quintã do Loureiro - Cacia"; -"Pavimentação da Rua do Abreu - Arada.a"; 

- "Ligação da Rua da Cabreira à Rua de João Gonçalves Neto - Aradas ll
; - npa_ 

vimentação da Rua do Brejo - Aradas"; e - "Rede de A:guas e Esgotos para o Gru

po de Casas Pré~fabricadas a instalar em S. Jacinto tl 
. " 
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Foi t~bém deliberado, por unanimidade, remeter o projecto desta úl

tima obra à Direcção de Urbanização de Aveiro e à Junta Aut6noma do Porto de 

Aveiro, para efeitos de comparticipação. 

Também foi presente o projecto da obra de pavimentação da Rua do Quel 

rnado, em Aradas, numa extensão de 530 metros, sendo deliberado, por unanimida

de, efectuar esta obra por administração directa. 

Concordando com a sugestão apresentada pelo Vereador Sr. Engº Carlos 

Bóia, a Câmara deliberou, por unanimidade, determinar ao G.U. a elaboração do 

estudo urbanístico dos terrenos delimitados pelas Rua do Queimado e de João 

Gonçalves Neto. 

o Sr. Presidente deu a conhecer que o vidraço saído do passeio da 

Avenida Marginal, em S. Jacinto, se encontra em condições de ser aplicado em 

passeios de outros arruamentos daquela localidade e prop8s que se pedisse pro

posta de preço ao Sr. Salustiano Duarte Ribeiro para a pavimentação em causa, 

o que foi aprovado por unanimidade. 

ALIENAÇÃO DE BENS - O Sr. Presidente referiu-se aos terrenos perten

centes ao Município, situados no gaveto dá Praça do Marquês ~Pombal e da Rua 

do Capitão João de Sousa Pizarro, adquiridos para efeitos do alargam'ento desta 

rua, e deu a conhecer que a Direcção-Geral dos Edifícios Nacionais manifestou 

interesse na sua aquisição urgente, COm vista à construção de um im6vel para 

instalação de serviços públicos. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, alienar a favor do Estado o 

terreno necessário à implantaç~ do aludido im6vel, pelo preço que resultar da 

avaliação dos poritos. 

BAIRRO DA COVA ]X) OURO - O Sr. President e aludiu aos antecedentes I'2. 

lacionados com a fixação das rendas para efeitos do concurso para atribuição 

das casas do Bairro da Cova do Ouro, deu a conhecer os valores constantes da 

avaliação feita pelo Sr. Engf Brancisco Maç~rico e bem assim o cálculo das re~ 

das efectuado pela assistente social D. Edite Matos, com base no rendimento 

mensal per capita. 

Submetido à consideração da ·Câmara o pedido dos ocupantes daquele 

Bairr., no sentido de não serem obrigados a pagar as rendas atrasadas, foi de 

liberado, por unanimidade, não as perdoar, devendo ser ' adicionadas ao valor, 

~~:oprédios a alienar, concedendo-se-lhes um prazo para o seu pagamento. 



~r-i 

~C_ 5

URBANIZAÇÃO 'DA CIDADE - Foi presente uma carta em que o Sr. Bacinto 

Manuel Ferreira Monteiro Rebocho, em seu nome e no dos restantes 60mpropriet~ 

rios, solicita informações acerca da forma como a Câmara pretende resolver o 

problema da ocupação de uma parcela de terreno que foi incorporado na Avenida 

~e Artur Ravara, a respeito da viabilidade de construção nos terrenos que ali 

possuem e sobre a entidade que deliberou desafectar do domínio público parté 

da antiga Estrada da Malhada. 

Por unanimidade, foi deliberado solicitar os pareceres da Secreta

ria e do G.U., a fim de ser tomada posição sobre as perguntas formuladas. 

AQUISIÇÃO DE UM CILINDRO VIBRA'roRIO E DE UN CMUÃO PARA OS SERVIÇOS 

DE OBRAS - O Sr. P~esidente aludiu à necessidade de se proceder ao reapetre

chamento dos serviços camarários, tornando-se urgente, para já, a aquisição 

de um cilindro vibrat6rio e de um camião para os serviços de obras, sendo de

liberado, por unanimidade, pedir propostas para o fornecimento do primeiro d~ 

queles maquinismos, segundo as características a fornecer pelo S. U. O., e 

efectuar concurso para o fornecimento da aludida viatura. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - LICENÇA PARA FERIAS - De corJormidade com 

as informações constantes dos respectivos requerimentos foi deliberado, por 

unanimidade, conceder as seguintes licenças para férias: 15 dias - Elmano Lo

pes Ramos e Ant6nio da Costa Fragoso; e 10 dias - José Evaristo Rodrigues de 

Almeida. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - LICENQA POR DOENQA - Devidamente confirm~ 

dos pelo Delegado de Saúde deste concelho, foram presentes e deferidos os re

querimentos do coveiro Manuel Augusto Cardoso, do servente Adelino José Cor~ 

reia e do terceiro-oficial Graciete Migueis Picado, a solicitarem licença por 

doença em virtude de continuarem doentes e impossibilitados de exercerem aqu~ 

las funções. 

TRANSITO - O Vereador Sr. Dr. José Neto referiu-se à deliberação t2 

mada em 28 de Outubro findo, sobre a proibição de estacionamento em parte da 

Rua de António da Benta, e, em face dos esclarecimentos que prestou, acerca 

das dificuldades de trânsito que ali se verificam, foi deliberado, por unani

midade, proibir o estacionamento de veículos no sentido de tr~nsito norte-sul 

daquele arruamento. 

POSTURAS E REGULAMENTOS - Em seguimento do tratado em reunião de 28 

de Outubro findo, o Vereador Sr. Engº Carlos Bóia informou que a Comis8~o en

carregada de proceder ~ actualização do "Regulamento da Feira de Março" fica
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ria constituída por representantes da Associação Comercial de Aveito, do Gabi 

nete de Urbanização, ~a CQmissão Municipal de Turismo, da Secretaria da Câma

ra, do sector eléctrico dos Serviços Municipalizados e da Imprensa. 

PAGAI1ENTOS ~ A Câmara deliberou, por unanimidade, ratificar o degp~• 
cho do Sr. Presidente que autorizou os pagamentos feitos nos termos do artigo 

78Q do C6digo Administrativo, pelas autorizações nºs. 2925 e 2926, de 2 070$00 

e 86 294$40, respectivamente à Companhia dos Caminhos de Ferro Portugueaese a 

Mário dos Santos Silva. 

Foram ainda autorizados, nos termos do § lº do artigo 354º do c6di~ 

go Administrativo, os pagamentos das despesas a que respeitam os documentos 

registados no livro respectivo, sob os nºs. 2927 a 3029, na importância glo

bal de 3 079 725$90, da Câmara Municipal. 

E não havendo mais assuntos a tratar foi encerrada pelo Sr. Presi

dente a presente reuni~o. Eram 2,20 horas dodia 19 de Novembro. 

Para constar e devidos efeitos se lavrou a presente acta que eu 

CJl'J:--t,L.L4- /J ~ ~~ ·eo;..)..u ..,_,).) , 1 º oficial, no impedimento legal do Chefe da Secr,2. 

ta1ia, a subscrevo. 
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